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令和 5 年度 第 9 回 運営委員会議事録      コミュニティ西山 

● 開催日 2024 年 2 月 14 日（水）10:00〜12:00  ウエル西山 

出席者：岸本（社協）、中井（社協実習生）、立花（市民協働推進課）、岩崎（包括）神谷、大崎、 

久保田、松岡、中谷、今北、能勢、山口、藤崎、吉田、鶴園、生嶋、樋口、山口（正）、林、 

中杤、梅山、北口、後藤、阪本（敬称略 順不同）（出席者 24 名）  

1）会長挨拶 

インフルエンザが流行していて学級閉鎖もあり、今日は PTA の方々も欠席となりました。我々も気を

付けたいと思います。2 月から 3 月にかけてコミュニティの行事が集中していて 23 日に「ウィンターコ

ンサート」25 日に創造会議 3 月 2 日「わいわいフェスティバル」続きます。わいわいフェスティバルの

準備で丸太を切ったり、穴あけを 180 枚くらいして腕が痛くなり、身体の変化を感じています。 

コミュニティ西山の特徴なのですが、このコミュニティに関連する 8 つの自治会があり、毎回の運営

委員会に各自治会の代表の方々が出席されるシステムになっています。他のコミュニティでは各代表が

全員出席されている地区が少ないようです。コミュニティ西山ではいろいろに所属している方々も出席

し、お互い情報交換がなされる大切な時間を共有できる望ましい場所になっていると思います。これか

らも続けられることを願ってご協力お願いいたします。 

2） 安心安全部会 

★補導関係（中杤氏）・・特に報告はありませんが、不審者の情報が数件あります。 

※第 1 は 1/25 19：30 ころ宝梅 2 丁目の支多々川沿いで中 3 の男子が犬の散歩中、大柄なフードを被

った（性別不明上背 180ｃｍ位）人がいて、恐怖を覚え、宝梅 2丁目 8付近で大人の女性に助けを求め、

自宅まで付き添ってもらったと報告が。＊この 2 日後の 1/27 宝梅パトロール日、この地域をパトロー

ルしたが時間の違いもあったかもしれないが現れることはなかった。※第 2 2/7 2/8 14：30～15：30

ころ、宝塚病院から野上児童館路上で、第 1 小学校 2 年生の児童が習い事に行く途中に付きまとわれた

とのこと。（警察に通報済み）2/14 本日 同じ時間帯に補導委員がパトロールする予定。 

▼2日共、同一人物（男）で独り言を呟きながら 1ｍほど後ろからついてきたとのこと。本日 2/14 付き

まとわれた時間帯にパトロール実施予定。▼これ以外に 2/10 にも野上 4 丁目（そよかぜ整骨院付近）宝

塚病院から支多々川への道沿いで付きまといが発生しているとのこと。同一人物らしい。注意が必要。 

▼兵庫県の防災ネットを見ると、徒歩で通行中の小学生 5名に対して独り言を言いながら自転車で約 200

ｍ付きまとった。付きまとったのは 50 歳代、小太り、黒髪、短髪。黄色っぽい服、黒っぽいズボン。 

▼わいわいフェスティバル・・・3/2（土）10：00〜13：00。別紙参照。 

集合 9：00。豚汁組と会場組に分かれ作業にと。PTA 役員全員出席。林さん以外は調理室へ。 

9：30～受付開始（樋口、竹谷、林）受付終了後中谷、宮根、A.B.C.グループに振り分け案内し、リレー

準備配置。A.B.C.グループ、横 5 人ずつ並んでもらう。10：00～久保田会長、今北校長、能勢園長先生

挨拶。10：15～ミニ運動会・・風船リレー、スプーンリレー等グループ毎に分かれ行う。1 位が 5 点、2

位が 3 点、3 位が 1 点。▼風船リレー：3 個の風船を乗せたシーツを 5 人が持ち、次にとバトン。▼スプ

ーンリレー：横の 5人で 1グループ。グループ終了後いったん順位発表。▲1回目のスプーンリレー：小

さじにピンポン玉を乗せ、コーンを回る。▲2 回目のスプーンリレー：障害物フラフープをくぐる。▲3

回目のスプーンリレー：障害物平均台を渡る。このリレー、時間調整で省略もあり。10：45～丸太切り、

銘板作り。11：45～昼食。12：15～クロスロード（防災の分かれ道）12：45～じゃんけん列車。13：00 

わいわいフェスティバル終了。臨機応変に動く。 

▲久保田会長より：別紙参照。※丸太切りについて：20 分、20 分と丸太切り、銘板作り交代を。丸太切

りは 1 回 8 人。間伐の資料配布。サポート 8 人必要で、当日募集可。ご主人、スタッフ子どもさんの協

力あり。明日 2/15 木材を久保田、PTA 会長福田さん、副会長林さん数人と切り出しに西谷へ。児童に

切断したヒノキの香り等に親しんでもらおうと。※銘板つくりについて：25 日創造会議後銘板に草木の

名前の記入の協力を。前回の銘板は 6 カ月くらいで名前が消えてしまったので、今回はクリアラッカで

補強をし、それは後日することにする。 
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※クロスロードについて：壇上に自治会長、校長先生、園長先生、ニシヤマンに座ってもらう。「防災に

ついて」3つの質問し、自分の考えに近い方「A」「B」プラカードを挙げてもらう。「どうしてそう考えた

のか、そう思ったのか」壇上の方々、児童にランダムに質問。正解のない質問なので、皆さんの考えを

重視したい。子どもたちの回答をメモする。その手伝いを PTA の皆さんに手伝って頂ければと思ってい

ます。最後解説者から総合的コメントあり。 

▲豚汁・おにぎりの申込方法の再考について：わいわいフェスティバル、今回で第 21 回を迎えます。今

回も今まで通りの方法で豚汁、おにぎりの代金徴収を先生方にお願いしましたが、徴収は極力避けたい

旨とのこと。参加人数の把握等をしていたが、来年に向けていい方法を見つけ出したいと考えています。 

3）環境保全部会＆その他諸事項報告 

様々な活動、継続または順次再開（再掲）。新型コロナウイルス対策（再掲：略）遊歩野会、スポーツク

ラブ 21 西山、介護予防運動教室、ドリーム西山（歌）、にしやま倶楽部、出前運動講座など、ご報告くだ

さい。 

※久保田いろいろ報告 

・西山小学校体育館建て替え：西山幼稚園跡地が建設予定地に。今現在の建物がなくなる可能性が。

検討中。25 日の創造会議で意見を求めたいと思っています。 

・すみれ訪問看護ステーション：12 月末に急遽閉鎖を。「まちの保健室」活動は継続。2/14 「なご

やかサロン」で説明があると。みんなで出張という形で勉強できる。 

・出前運動講座：第 1 火曜～第 4 火曜にウエル西山で実施中。介護予防運動、百歳体操など連携して

健康維持につながればと。現在 7 名。10：00～のみに。 

・わいわいフェスティバル：3/2 クロスロード登場。丸太切り、銘板つくりご協力を。 

・まち協代表者交流会・・・1 月 10 日 14：00～ 中央公民館にて。※官民連携のまちづくりで公園は

じめ都市計画の関係で住民と連携して公共空間を生かしていこうという動きがある。コミュニティの

中で 1～2 か所をモデルに。まだ、未確定。※会計担当者会議：従来より円滑となり良い方向になりそ

うとの感想。※地域ごとのまちづくり計画：確認依頼あり。当コミュティでは総会にて、確認を。 

※上水道施設未定。閉鎖されている上水場施設 2 ヶ所。その処分未決定。※市政 70 周年記念事業。

10 万円の補助金あり。この地域でもぜひ事業参加を。※赤い羽根募金依頼：社協さんより。※2/14

まち協会議久保田出席。 

※環境保全部会関係 

 ①まちなみ緑化事業(再掲)：西山小花の会で西山小学校応援団とも協力して取り組みたいです。草木の銘板設

置の続きも予定したいです。 

 ②逆瀬川の自然を守る会の清掃活動(再掲)：協力を継続したいです。あとを継いだ浅倉さんは第 1 木曜日(こ

れまで通り)です。宝塚エコネットさんは月 1回土曜日になります。 

 ③サツキとメイの庭活動(再掲)：サンヴェール：奇数月第 2日曜第 1公園、偶数月第 2水曜第 2公園。1月 20

日 15 時から。 

※様々な報告(再掲) 

・コミュニティスクール研修会：今北長先生と出席。※日常的に地域と学校と PTA の協力が大切。※学校応 

援団も大切で、配膳ボランティアも先生負担軽減に。※わいわいフェスティバルなどのチケット回収等も先

生の負担になり軽減が必要。学校運営協議会の役割は以下通り。 

① 学校運営の参画、支援協力（改正・任意） 

② 学校運営全般についての意見（任意） 

③ 教職員の任用に関する事項（改正・任意） 

④ 学校運営方針承認（必須）・これだけが条件。あとは地域の特徴を出す 

・宝塚市の観光ⅹまちづくりを考える市議会： 

2/6芸術文化観光専門職大学（豊岡市）教授：大社充（おおこそみつる）氏；従来の観光以外の産業や住

民参加の観光まちづくりが進んできた。まち自体を魅力的にする。→観光のコンセプトが変化した。宝塚は住
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宅地でいくのか観光地としていくのか。そもそも民間が動かないと無理。行政は支援。観光は手段。ビジネス

客・観光客でもよい。など。途中、村野藤吾の話がないと参加者から突然発言あり。議題が違うと納得され

た。市民ホール、西谷開発緩和、道の駅など、市議会議員から提案があったがお互いもう少し勉強が必要か。 

・まちづくりルール説明会：2 月 10 日(土)宝会館：野上地区の地区計画・景観形成地区などの解説をしま

した。そもそもの学習会などが必要な気がしました。緑化が当面の課題です。 

・ウィンターコンサート：2 月 23 日(金・祝)よろしくお願いします。 

・野上児童館：2 月 13日(火)運営委員会ありました。 

・かぼちゃさん(就学前子育て支援)受け入れ(再掲)。継続。コミュニティ西山加入も打診したいです。あ

たらしい代表は野上にお住まいですので。 

・荒地西山線事業：少しずつ進んでいます。交差点の安全対策の課題があり。交通事故も発生し、信号機

設置の要望を。構造的に設置は無理との報告。安全性を高めるため住民皆で何とかしようと知恵を絞ろ

うと考えている。 
                                          

4）健康推進部会 

1，遊歩野会・・・3 月 7 日（木） 観梅 神戸北区緑が丘から雄岡山、雌岡山 約 8ｋｍをゆっくり坂道

の山歩きを楽しみたいと思っています。    

2，スポーツクラブ 21 西山   

・グラウンドゴルフ・・・1/6 参加 13 名 1/27 15 名 2/3 13 名 次回予定 2/24 

      「ふれあいグラウンドゴルフ」大会 開催：3/24（木）市立高司グラウンドにて SC21 西山 

から多数参加。 

 ・ニュースポーツ （カローリング・5×5 ビンゴ）・・・3 月 3 日 市立体育館サブアリーナにて 

5X5 ビンゴ大会開催。今回も優勝目指し猛練習中。 

・西山小学校クラブ活動支援・・・2/7 今年度クラブ活動支援。最後にゴルフ場にて宝塚ゴルフク

ラブ場の島田プロのもと無事終了。 

・スナッグゴルフ （宝塚ゴルフ倶楽部）・・・1/22 11 名。2/19（月）宝塚ゴルフ倶楽部にて 

スポーツクラブ 21 西山スナッグゴルフ部コンペ開催。商品はすべてビール。 

※スポーツクラブ 21 西山 山口氏より・・・宝塚市制 70 周年記念事業に申請。 

事業名：第 3 回市民ふれあいグラウンドゴルフ大会  

主催：宝塚市グラウンドゴルフ協会 

後援：宝塚市 内容：開催場所は宝塚市立スポーツセンター多目的グラウンド。  

日程：令和 6 年 4 月～令和 7 年 1 月末までに開催。未定。 

グラウンドゴルフを 8 ホール X3 ラウン ド＝24 ホール実施後成績集計の待ち時間に 

15ｍシュートホールで全員参加のホールインワン大会を実施し、ホールインワンを達成した 

人は賞品を。誰もがホールインワン達成まで繰り返し挑戦する。 

5）文化交流部会 

・介護予防体操教室・・・2/7～2/28 まで 4 回。9:50〜、11:00〜。各１時間。 

・ドリーム西山・・・2/2（金）13：00～ ☆次回 3/1（金） 13：00～です。 

・にしやま倶楽部・・・2 月休み。☆次回 3/21 「まちの保健室の話」です。 

・ウィンターコンサート・・・2/23（金）13：30～ 西公民館 12：30 集合。13：00～ 開演 

   参加費 300 円。PTA の皆さんに協力要請済み。 

※2/9 評議委員として幼稚園生活発表会を参観。園児 8 名と先生方の協力で素敵な劇が完成していまし

た。長いセリフも覚え、みんな主役。助け合い支え合う想い出となる発表会でした。あと僅かの

期間になりましたが園児皆元気に登園してほしいです。 
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6）広報部会   

広報紙・・・127 号 4月 10 日発行。紙面 ウィンターコンサート・わいわいフェスティバルの報告 

創造会議記録、幼稚園閉園記事等 

※庶務より・・・議事録に記載する報告事項のメモは庶務までお願いします。 

7） 今北校長先生 

・学級閉鎖の報告・・・1-3 本日より、3-1，4-3 木曜日まで。閉鎖結果報告。手洗いの習慣化を。 

・2/14 荒地西山線説明会・・・10：00～ 市役所道路管理課が PTA 本部、愛護部の保護者に説明会。 

・2/10 不審者の報告・・・西山小 3～4 年 5：30 頃 自転車に乗った男（40～50 歳）付きまとわれ 

た。支多々川～逆瀬川。保護者から 110番通報を。児童から学校へ伝えた児童もいる。学校から警察、

教育委員会、青少年センターに連絡しました。休み明けに 110 番されても遅いと。すぐ 110 番通報を

と。教育委員会は「あおパト」がパトロール強化。警察は西山交番西山さんがパトロール強化。 

・3/1 6 年生を送る会・・・3/22 卒業式 3/25 終業式。 

・1/17 地震の防災訓練と追悼集会・・・阪神淡路大震災のお話をしました。全員で黙とうを実施。体験

していない教職員、子どもが多くなり、阪神淡路大震災の経験を継承していくことが課題。 
・今、学校内はとても落ち着いていますがケガが多い。ポケットに手を入れて歩いたり、走ったりしてコ

ケテいる。大型遊具のまわりで鬼ごっこをして遊具に体当たり。等。注意するようにしている。1 月に

も補導委員さんに注意されましたが、引き続き注意をお願いします。 

・学校応援団・・・募集チラシ、案内状を 3 月に配布。4/8 16：00～ 校長室で学校応援団の下校ボラ

ンテァと給食ボランテァの説明会。 

8） 能勢園長先生 

・2/8 と 2/9 に生活発表会・・・来訪者人数制限なしで実施。「西遊記」を発表。子どもたちは役になりきって遊ん

でいたことを物語に仕上げることが出来ました。2/9 はビデオ撮影ＯＫ。当日の案内もせず申し訳ないことに。そ

れでも全員参加され嬉しく思っています。 

・閉園に当たり・・・園の備品等、利用してもらえるところが決まり、3 月末に引き渡しになります。・ 

3/5 9：15～9：50 閉園セレモニー・・・参加ご希望の方は直接来園ください。 

 

9）小学校小 PTA 

・ 

10） 幼稚園 PTA 
・ 

 

11）宝南自治会 

・2/10 まちづくりルール・・・啓発討議。自治会でチラシ作成・配布を決定。  

特に緑化を中心に啓発することを検討。生垣にすることで市より助成金制度あり。避難所運営も課題。 

・1/27 サロン今が青春の会・・・18：00～20：00 28 名参加。※次回 3/30（土） 

・防災士 3 名・・・宝会館で「避難所を開設」するためのマニュアル作成や準備を検討する。（運営側

の目で検討）2/19 宝会館運営委員会で 10：00～予定。 

12）千種ガ丘自治会 

新役員候補募集中・・・ 

自治会館の雨どいチェーン交換・・ＤＩＹで修理。ネットで 2 万円ほど購入。簡単ではなかった。 



 

5  

13）千種自治会 

・新役員募集・・・候補に苦戦中。 

・2/3 市 道路建設課による荒地西山線整備事業 説明会開催。小林地区については丁寧に説明を受け

た。令和 9 年 3 月末に小林工区は完成予定。（約 30 年の事業）コモンステージ入り口から西側交差点

までが小林工区となる。千種工区は県の事業。時期未定。信号機設置について 1 丁目と 4 丁目の交差点

の信号機設置に市側は関係機関各所と協議するとのことで前向きに検討中。 

・2024 年度 炊き出し訓練を山添公園で実施することを決定。 

14）宝梅自治会 

• 助け合いの持ち寄り運動の募金 240 袋 ￥73,875 でした。 

• 「安全・安心なまちづくり」活動の一環で、ロードミラーの取り付け（2 ヶ所）子ども飛び出し注意看

板取り付け（1 ヶ所）の要望を。いずれも内諾をしている。子ども飛び出し注意看板は 1 ヶ所のみ。反

対方向設置には要望書が必要。 

• 宝梅 2 丁目第 3 公園、宝梅 2 丁目公園、宝松公園の一部の遊具が、昨年 11 月の安全点検で使用中止に

なっているので、できるだけ早く使用できるよう要望した。※修理・更新・撤去の 3 案で検討中とのこ

とで、年度内の結論はむつかしいとのこと。 

• 能登半島地震義援金を 2/18 自治会定例会にて提案して義援金を送る予定。 

15）逆瀬川ハイツ自治会 

• 特に報告事項ありませんが、どこの自治会も新役員選出で困っていますが、この自治会は順番で役は 

くじ引きに最後決定。 

16）逆瀬川団地自治会 

• ラジオ体操 今日現在 8,696 回 参加人数 67,256 名  

• 総会に向け 新役員 成りてがなくて困っている。 

• 3/3 ひな祭り・・・10：00～16：00 ひな祭り 3 飾りとなる予定。子どもたちには節句のお土産を。 

5 月の節句も実施。 

17）コモンステージ逆瀬川自治会 

•  

18）サンヴェール逆瀬川 鶴園さん 

• 1/20 野上第 1 公園お手入れの集い、都合により急遽中止としました。 

• 緑化資材申請の際、市役所へ、どの花の種にするかインターネット検索して未来図を想像していたが種

があまりにも小さく飛んでいってしまい、うまく育てられなかったのも多い。芽が出ている花は無事に

育ってほしい。 

• 公園お手入れの集い・・・通常、奇数月、第 2 日曜 10：00～ 野上第 1 公園。偶数月、第 2 水曜日、

10：00～ 野上第 2 公園にてお手入れの集いを実施の予定です。通りかかる方々に広く知って頂き、ど

なたでも参加いただけるよう開催日を設けています。 

• 宝塚市とあいあいパークが主催のオープンガーデンフェスタの申込締め切りが 2/15 で明日とのこと

で、今年は特に悩みましたが地域外への発信ができる、いい機会ですので 4 月、5 月とも参加予定して

おり参加申し込みする予定です。 

• ささやかですが花のあるまちづくりを支え、手入れされた花壇は人の気配を感じさせ、子どもも大人も

安心できる空間づくりを目指しています。他の参加者さんのお庭は見ごたえのあるすごいものも多いで



 

6  

すが、温かく見守って頂けると幸いです。 

19）社会福祉協議会 岸本さん 

・本日実習生来訪・・・「中井まな」です。社会福祉士の勉強をしています。今日は見学させていただ

いてすごく勉強になりました。ありがとうございます。 

・こども食堂の「西風（いりかじ）の宝」がアピアきた コープ宝塚 4 階で始まりました。 

毎月第 1 第 3 日曜日 11：30～15：00 までです。中学生まで無料。大人も参加可能（有料）です。 

・能登半島地震義援金について・・・募金箱（小箱）あります。6 月頃まで実施しています。 

20）市民協働推進課 立花さん 

・「宝塚市制 70 周年記念事業・・・チラシ参照。「一緒に 70 周年をお祝いしませんか？」最大 10 万円

をお渡しします。実施期間 2024年 4月 1日（月）から 2025年 1月 31 日（金）まで。 

申請期間 2024年 1月 4 日から 70 組が決まるまで。2 月末までに申請したグループから審査（再掲） 

・きずな研修生・・・本日池田氏体調不良にて欠席。わいわいフェスティバルにお手伝いに 2 名参加。 

池田氏、山田氏。 

・宝塚市市制 70 周年記念事業・・・先週末までの状況は実際相談が 80 件くらいある。枠は 70 件。 

実際に提出されているグループは 20 件ほど。まち協も希望しているところが多くある。今まで 

していた事業に若干 70 周年をお祝いするという部分を追加して請求されているところが多い。 

各自治会の申請は可能。2 月末の申請を 3 月に検討することに。 

・道路飛び出し注意看板について・・・道路関係の改善要求が多い。今の状況みているとできるところは

すぐしているようだと。予算があるうちは早い段階でしている。ロードミラーとか設置基準を満たせば

迅速に対応している。まちづくり計画関連はロードミラー、路側帯（白い LINE）などが多いです。 

21）包括センター 岩崎さん 
・2/25 創造会議にて ACP の勉強会をグループワークします。 

 
（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください） 

 

 


